Fecha: 07-03-2025

Medio: El Mercurio de Calama Supl.: El Mercurio de Calama

Tipo: Noticia general
Título: Conversatorio abordó rol de las mujeres en puestos de decisión

 Pág.: 6
 Tiraje:
 2.400

 Cm2: 662,4
 Lectoría:
 7.200

 Favorabilidad:
 ■ No Definida

# Conversatorio abordó rol de las mujeres en puestos de decisión

sm. Teresa Ramos, Mónica González y Alejandra Pozo participaron en evento.

Constanza Caldera Pfeiffer cronica@mercurioantofagasta.cl

n el marco del Día Internacional de la Mujer se realizó ayer el conversatorio "SM. Cultura de integridad con perspectiva ética y de género", organizado por El Mercurio de Antofagasta, Compliance LTDA y Fundación Minera Escondida.

En el evento desarrollado en el auditorio de esta casa periodistica participaron tres destacadas mujeres. La actriz Teresa Ramos, quien es Premio Nacional de Artes Escénicas, la periodista Mónica González, Premio Nacional de Periodismo, y exdirectora de CIPER, y la abogada de Compliance Limitada y exseremi de Justicia, Alejandra Pozo.

La actividad dirigida a mujeres que ocupan puestos directivos dentro de una organización abordó su rol en la toma de decisiones, el impactode la corrupción en el género y la importancia de promover una cultura de integridad.

El evento contó con una interpretación de la actriz Teresa Ramos, en la cual fue revisando titulares de noticias relacionadas con el aumento de la corrupción y la falta de 
confianza. Por su parte, González compartió una reflexión 
respecto a distintos temas. 
Dentro de ellos, destacó la importancia de que las mujeres 
dejen de tener roles secundarios

En tanto, Pozo en su presentación señaló que la corrupción causa violencia de género, quien además compartió resultados de estudios relacionados con la confianza en instituciones privadas y públicas, el acceso a salud y educación y el cima laboral.

#### CONVERSATORIO

Posteriormente, se desarrolló un conversatorio en el que participaron estas tres destacadas mujeres y que fue moderado por la periodista del SoyAntofagasta, Tamara Miranda.

En este espacio, Ramos abordó que a lo largo de la historia se observa que quienes dirigen las compañías y obras de teatro son en su mayoría



MÓNICA GONZÁLEZ, TERESA RAMOS, ALEJANDRA POZO Y TAMARA MIRANDA EN CONVERSATORIO EN EL MERCURIO DE ANTOFAGASTA.



### María Cecilia Hernández

Destacada académica e investigadora, fue decana de la Facultad de Ingeiería y Ciencias Geológicas, y hoy asume como nueva rectora de la Universidad Católica del Norte (UCN), convirtiéndose así en la primera mujer que liderará esta casa de estudios superiores con sedes en Antofagasta y Coquimbo para el periodo 2025-2029.

hombres. La actriz destacó la importancia de no repetir patrones familiares, y que las mujeres tomen la iniciativa y cumplan sus sueños.

"Yo soy muy independiente. He logrado cosas que realmente han costado, pero pienso que uno un poco se deja llevar de que la familia era así y de



## Teresa Ramos Ramírez

Actriz antofagastina. Es gestora cultural, docente, directora de la compañía Teatro Arlequín y productora del Festival Internacional de Teatro Zicosur (Fitza). El año 2023 recibió el Premio Nacional de Artes Escénicas. Participó en la trilogía cinematográfica "Sayen" y publicó el libro "Historia del Teatro de la Universidad de Antofagasta".

repente te das cuenta que emplezas a tomar iniciativas y es así como yo he dirigido cerca de sesenta obras de teatro", declaró.

Pozo destacó que deben haber tres aspectos que se deben tener claros si se quiere avanzar en nuestras carreras profesionales.



# María Soledad García

• Ingeniera en alimentos. Es gerente de Puri Agua Alcalina, un proyecto instalado al interior de las nuevas cárceles concesionarias en Chile. En estos 9 años, ya han salido en libertad más de 30 internos que han pasado por Puri recibiendo sus remuneraciones para posteriormente salir en libertad, incorporando un cambio importante en sus vidas.

"La primera, que van a tener miedo. No piensen que empoderarse es no tener miedo por que lo van a tener (...) La segunda, es reconocer nuestra fragilidad, empoderarse no es creer que se es dura (...) y es fundamental tener un buer consejero o consejera. Pedir consejos, hay momentos en que uno no va a tener claridad respecto de lo que ocurre (...) tener claridad, pedir consejos es sumamente importante", destacó.

Por su parte, González abordó el sesgo que existe respecto a cuando una mujer asciende, lo que según indicó suele relacionarse con otros motivos y no a que esto fue logrado por sus méritos. Algo que también sería propiciado por las mujeres.

"Las mujeres somos las principales reproductoras del machismo, quién le dice al hijo: no, que tu hermana venga a limpiar, que ponga la mesa, que lave la loza. Nosotras reproducimos el machismo hablando mal de mujeres", declaró.

#### RECONOCIMIENTOS

Antes de concluir el evento, se entregó un reconocimiento a tres mujeres antofagastinas destacadas con el objetivo de pomer en valor su esfuerzo, dedicación e integridad con que desarrollan su labor.

Los tres reconocimientos fueron para la gestora cultural, Teresa Ramos, para María Cecilia Hernández, quien asume hoy como la primera rectora de la Universidad Católica del Norte (UCN) y la gerente de Purí Agua Alcalina, la ingeniera en alimentos, María Soledad García.



## Paralizan actividades a un año de muerte de Katherine Yoma

para este viernes está programado un paro de actividades en los establecimientos educacionales de la Cmds al cumplirse un año del fallecimiento de la profesora Katherine Yoma, lo que generó gran conmoción en la comunidad antofagastina y tras lo cual hubo un paro de clases que se extendió por cerca de un mes.

Así lo indicó la presidenta del Sindicato de Profesores y Profesionales de la Educación (SIPPE), ívette Gareca, quien dijo que habrá una paralización de funciones totales en los establecimientos educacionales, y que la adhesión alcanzaba ayer cerca del 97%.

"Es un paro total de funciones, debido a la conmemoración de un año del fallecimiento de Katherine Yoma, un año de impunidad en la Corporación. Un año que nosotros seguimos exigiendo justicia y como sindicatopidiendo la salida de las personas que todavía siguen trabajando, que es la secretaria ejecutiva y la jefa de jurídica. Esto a pesar de que el alcalde está en conocimiento, la ratifica se supone que hasta el 30 de marzo", declaró.

Gareca agregó que a la fecha no existen responsabilidades administrativas respecto a lo ocurrido con Yoma el año pasado.

Por su parte, la dirigente detalló que para hoy hay cuatro actividades programadas. La primera, una asamblea abierta con los profesores a las 10 de la mañana, luego a las 11:00 habrá una marcha afuera de la Cmds. Asimismo, a eso de las 19:00 horas habrá una misa en la Iglesia Corazón de María, mientras que a las 20:30 se realizará una velatón en la Corporación. C3